

L'Emblème du jour

JOURNAL D'INFORMATION, D'ANALYSE, D'INVESTIGATION ET DE PUBLICITÉ

Porto-Novo, Rép. Bénin - Email : lemblemedujour@gmail.com - Tél. : +229 97 9046 40



INSTALLATION DES NOUVEAUX CONSEILLERS DE LA HAAC

P. 03

Edouard LOKO prend les rênes de l'institution ce jour

- Les 09 Conseillers prêtent serment devant le Pdt TALON
- Passation de service entre MORETTI et LOKO



LANCEMENT DE LA 2ÈME ÉDITION DU TOURNOI DE L'UNION À PORTO-NOVO

P. 11



Pari gagné pour Vitali BOTON

Ce samedi 20 juillet 2024 sur le terrain de sport du Complexe scolaire «L'Eveil» sis à Tokpota dans le 5ème arrondissement de Porto-Novo, Vitali BOTON a lancé en présence du maire Charlemagne YANKOTY et son premier adjoint, Thierry TOLÉGBÉ, maire de la commune de Bonou, Roland da HEFA, maire honoraire de la commune d'Adjohoun et plusieurs autres personnalités, la 2ème édition du Tournoi inter-quartiers de football dénommé "Coupe de l'Union".

CHAMPIONNAT NATIONAL SCOLAIRE

Mise en terre de plants à Avrankou, une innovation

P. 10



RÉDACTION WEB ET OPTIMISATION DES NOUVEAUX MÉDIAS

P.09

Le Rejap outille ses membres à Kétou avec l'appui du parlement



Résidences & appartements meublés "FENOÛ" à Porto-Novo
Tel: +229 98 90 46 40



Salles des fêtes "ELONA HOUSE" à Porto-Novo
Tel: +229 98904640



VISION BÉNIN 2060

La phase de collecte des perceptions et aspirations démarre le 22 juillet 2024

Le Bénin planifie ce que sera son futur, 100 ans après son accession à l'indépendance. À la suite de l'évaluation de la Vision Bénin 2025 Alafia, le Gouvernement a décidé d'engager la deuxième génération d'Études de Perspectives à Long Terme : la Vision 2060 du Bénin. Le processus de mise en œuvre de cette nouvelle boussole a prévu une phase de collecte des perceptions et aspirations pour recueillir, auprès de la population son idée sur le Bénin projeté à l'horizon 2060.

Le Directeur de Cabinet du Ministère du Développement et de la Coordination de l'Action Gouvernementale et Président du comité technique de pilotage de la réflexion perspective, Monsieur Alastair Sena ALINSATO, a animé une conférence de presse le jeudi 18 juillet 2024, à la salle de conférence du ministère, pour apporter des précisions sur ladite phase de collecte des perceptions et aspirations. Selon ses explications, cette opération va

se dérouler dans les 77 communes du Bénin et démarre le lundi 22 juillet 2024.

Ainsi donc, pour la conduite des activités de cette phase, des animateurs de focus group et agents enquêteurs bien sensibilisés et outillés seront déployés pour l'opération. Seront réalisés auprès de la population cible, des deux sexes :

- L'enquête individuelle dans les ménages et couvrant la population majeure âgée de 18 ans et plus ;

- L'enquête par focus group discussion dans chaque commune ;

- au niveau central, des focus group et entretiens individuels auprès des responsables institutionnels et des interviews directes auprès des leaders d'opinion et ;

- L'enquête en ligne pour donner l'opportunité à tous les Béninois, y compris ceux de la diaspora, de participer au processus, en exprimant leurs perceptions et aspirations.

«Toutes ces enquêtes sont



conduites aussi bien en français que dans nos langues nationales de sorte à ne laisser personne de côté, et couvrir une cible potentielle de 123.400 individus contre 1.704 en 2000 lors du processus Bénin 2025 Alafia», a clarifié le Président du comité technique de pilotage de la réflexion perspective. En augmentant le nombre d'échantillons, le but visé, selon monsieur Alastair ALINSATO, est de faire du processus, une opération la

plus représentative, inclusive et participative.

Le Président du comité technique de pilotage de la réflexion perspective a surtout exhorté toutes les Béninoises et tous les Béninois de l'intérieur comme de l'extérieur à prendre activement part au processus de collecte pour faire entendre et enregistrer leurs idées sur le Bénin dont ils rêvent à l'horizon 2060.

S. E.



LISEZ LE COMMUNIQUÉ DU LANCEMENT DE LA COLLECTE

Au terme de la Vision Bénin 2025 Alafia et conformément aux dispositions de la loi-cadre 2024-09 du 20 Février 2024 sur la planification du développement et sur l'évaluation des politiques, notre pays, le Bénin s'engage à construire une nouvelle vision à l'horizon 2060. Il s'agit pour nous, de nous projeter le futur souhaité de notre pays le Bénin, 100 ans après notre indépendance.

En vue de garantir l'approche participative et le caractère inclusif du processus, il est prévu la phase de collecte des perceptions et aspirations qui démarre le 22 juillet 2024 sur toute l'étendue du territoire national. Trois modes sont retenus pour cette opération de collecte, à savoir : une enquête individuelle dans les ménages ; une enquête par focus group discussion / interview et une enquête en ligne.

En ce qui concerne l'enquête individuelle, elle est focalisée sur les individus au sein des ménages dans les 77 communes du Bénin. Pour le focus group, 451 séances de discussion et 52 entretiens individuels sont organisés sur l'ensemble du territoire national. Quant à l'enquête en ligne, elle donne l'opportunité à tous les Béninois, y compris ceux de la diaspora ou en déplacement temporaire à l'étranger, de participer au processus, en exprimant leurs perceptions et aspirations.

Toutes ces enquêtes sont conduites aussi bien en français que dans nos langues nationales de sorte à ne laisser personne de côté.

À cet effet, toutes les Béninoises et tous les Béninois de l'intérieur comme de l'extérieur sont exhortés à prendre activement part au processus de collecte des perceptions et aspirations pour faire entendre et enregistrer leurs idées sur le Bénin dont ils rêvent à l'horizon 2060.

Fait à Cotonou, le lundi 15 juillet 2024

L'Emblème du jour

JOURNAL D'INFORMATION, D'ANALYSE, D'INVESTIGATION ET DE PUBLICITÉ

Porto-Novo, Rép. Bénin - Email : lembledujour@gmail.com - Tél. : +229 97 9046 40

ISBN : 978-99982-1-737-9 DÉPÔT LÉGAL N° : 15577

Porto-Novo, Rep du Bénin

Email: lembledujour@gmail.com

Tel: +229 98904640

PRODUCTION :

Ets EMERIC PRODUCTION

DIRECTEUR DE PUBLICATION:

Emeric Joël ALLAGBE

Tél. : +229 98904640

CONTACTS SECRÉTARIAT:

Tél. : (+229) 55499999 / 55500707

REDACTION

Emeric Joël ALLAGBE

Aimé HOUENOU

Eric OBINTI

PHOTOS:

Benoît Koffi

MAQUETTE ET GRAPHISME:

G. A. DANSOU

INSTALLATION DES NOUVEAUX CONSEILLERS DE LA HAAC

Edouard LOKO prendra les rênes de l'institution ce jour

- Les 09 Conseillers prêteront serment devant le président Talon

- Passation de service entre Rémi prospère MORETTI, et Édouard LOKO

La Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication (HAAC) s'apprête à entrer dans une nouvelle phase avec l'installation de sa 7ème mandature. La cérémonie officielle est programmée pour ce jour lundi 22 juillet 2024, au Palais de la Marina, où les nouveaux Conseillers prêteront serment devant le Président de la République, Patrice TALON.

Les membres de cette nouvelle équipe, qui vont désormais réguler le paysage médiatique béninois, sont : Edouard LOKO, Mohamed BARRÉ, Roukiatou Bio FAÏ, Marcellin AHONOUKOUN, Ahokanou Fernand GBAGUIDI, N'tcha Gérard N'DAH, Armand Godonou HOUNSOU, Basile TCHIBOZO et Lionel GBÈGONNOUÉ.

En effet, leur installation officielle marquera le début de leurs fonctions à la HAAC, un organe clé dans la promotion de l'éthique et de la déontologie dans les médias.

Selon les informations, la cérémonie sera également l'occasion d'une passation

de service entre le président sortant, Rémi prospère MORETTI, et son successeur, Edouard LOKO. Ce moment solennel sera supervisé par le Chef de l'État, renforçant ainsi l'importance de la régulation des médias dans le cadre des Institutions démocratiques

du pays. Enfin, cette nouvelle mandature est attendue avec impatience, tant par les acteurs du secteur médiatique que par le public, qui espère voir un renforcement de la transparence et de l'intégrité dans l'audiovisuel et la communication au Bénin.

Les enjeux sont indispensables, et les nouveaux Conseillers auront la responsabilité de naviguer dans un environnement médiatique en constante évolution, tout en veillant à respecter les principes de liberté d'expression et de pluralisme.

D. R.



RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025

Des signes encourageants pour les AME qui ne sont pas encore déployés

Le Secrétaire Général du Ministère des Maternel et Primaire annonce une importance étape pour les Aspirants au Métier d'Enseignant (AME) qui sont toujours en attente de déploiement.

Dans un communiqué daté du 18 juillet 2024, il est révélé que ceux admissibles au test de mois d'octobre 2022 et restant dans la base de compétence sont appelés à se manifester. D'où, les AME qui souhaitent toujours exercer le métier d'ensei-

gnant sont invités à fournir leurs coordonnées en suivant le lien disponible dans le communiqué officiel.

Cette démarche vise à regrouper et mettre à jour les informations des candidats disponibles et désireux d'enseigner pour la prochaine année scolaire.

Cette initiative marque un pas important vers le déploiement des AME en attente et laisse entrevoir une perspective positive pour la rentrée scolaire 2024-2025.

Roger DEDOME



UP LE RENOUVEAU | SESSION DE FORMATION DES MEMBRES DES SECTIONS

Les sections du 7^e et 13^e Arrondissements de Cotonou édifiées

Ce 20 juillet 2024, la 16^e circonscription électorale a accueilli au Bénin Royal Hôtel de Cotonou la session de formation des sections lancée par le parti depuis le 8 juillet 2024.

La délégation, conduite par le Président Joseph Fifamin Djogbénou accompagné de la Vice-présidente Mariam Chabi Talata et du Président de l'Assemblée nationale Louis G. Vlavonou, a rencontré les membres des sections des 7^e au 13^e arrondissements de Cotonou aux fins de les outiller à assumer désormais leurs responsabilités en tant que responsables au niveau décentralisé du parti.

À l'entame, l'Honorable Orden Alladatin, député de la 16^e circonscription électorale, a planté le décor en situant le cadre de la rencontre. La formation a porté sur l'idéologie du parti, ses valeurs fondamentales ainsi que les comportements d'un bon militant. Les formateurs, le Président Joseph Djogbénou, Mariam Chabi Talata et Louis G.



Vlavonou, ont tour à tour entretenu les militants sur le militantisme engagé et le patriotisme. Un point d'honneur a été mis sur les valeurs d'unité, de travail et de solidarité, notamment la solidarité politique, qui oblige les militants à soutenir et à défendre, quoiqu'il arrive, l'État et le parti.

Aux termes de la formation, la lettre de mission investissant les sections dans leurs fonctions a été lue par Anique Djimadja, Secrétaire permanente à la communication.

Satisfaits de la qualité de la formation, les membres ont

pris l'engagement de mettre en œuvre les directives et autres orientations du parti.

Par ailleurs, les membres des sections ont été invités à participer activement à la tournée gouvernementale de reddition de comptes dans les arrondissements qui démarre ce 20 juillet 2024. Cette étape de la 16^e circonscription électorale a connu la présence de la ministre Véronique Tognifodé, du maire Isidore Gnonlonfoun, Sèdami Medegan, Badirou Aguemon et Parfait Ahoyo.

L'Union | Cellule Communication UP le Renouveau



OPINION DE EDMOND AYINDÉ

Les Valeurs...!

Les valeurs sont un ensemble de principes ou de standards moraux qui guident nos comportements et nos décisions.

Les valeurs de l'homme sont les qualités intrinsèques qui définissent son caractère et ses actions.

Une leçon de vie.

Un père, constatant que sa fille était souvent contrariée et doutait de sa propre valeur, décida de lui donner une leçon. Il lui demanda d'apporter une montre de collection qu'il lui avait offerte à un prêteur sur gage, puis à une bijouterie, et enfin à un collectionneur spécialisé.

Le prêteur sur gage proposa 150 dollars pour la montre. La bijouterie offrit 10 000 dollars. Enfin, le collectionneur évalua la montre à plus de 100 000 dollars. Le père expliqua alors à sa fille que seul le bon endroit peut valoriser une personne de manière adéquate. Dans la vie, il arrive que l'on se retrouve dans des lieux où l'on n'est pas apprécié à notre juste valeur. Cependant, il ne faut jamais laisser ces circonstances nous faire douter de nous-mêmes. Ceux qui connaissent vraiment notre valeur sauront toujours nous apprécier à notre juste mesure. Il ne faut donc pas rester dans des endroits où notre vraie valeur n'est pas reconnue et ne jamais laisser l'ignorance d'autrui nous faire douter de notre propre valeur.

Jeunesse africaine!

Ne doutons jamais de nos valeurs. Forgeons-nous une carapace solide basée sur l'éthique, l'intégrité, et le respect de nous-même et des autres. Nos valeurs sont ce qui nous définissent et nous différencient. Ne laissons jamais l'incapacité des autres à reconnaître notre valeur nous dévaloriser. Nous sommes spéciaux et notre valeur est inestimable.

Citations inspirantes:

1. La valeur d'un homme réside dans ce qu'il donne et non dans ce qu'il est capable de recevoir.
(Albert Einstein)
2. Vos valeurs définissent qui vous êtes vraiment. Votre véritable identité est la somme totale de vos valeurs.
(_Assegid Habtewold_)

Une réflexion de 4 h du matin
Bonne méditation



1^{ÈRE} ÉDITION DU FESTIVAL DES MASQUES À PORTO-NOVO

Une réinvention ambitieuse du FIP

Porto-Novo, la capitale politique du Bénin, s'apprête à accueillir un événement d'une envergure inédite : le Festival des Masques, une réinvention ambitieuse du traditionnel Festival International de Porto-Novo. Prévu du 2 au 4 août 2024, ce festival marquera une avancée significative dans la mise en valeur de l'art et de la culture Vodun, inscrivant ainsi Porto-Novo dans le paysage culturel mondial.

Organisé par le Ministère du Tourisme, de la Culture et des Arts, cet événement se veut un véritable carrefour de célébration des traditions et des arts liés aux masques, tant sacrés que profanes. Avec une programmation riche et variée, le festival ambitionne de mettre en exergue la diversité des pratiques culturelles béninoises tout en renforçant l'attractivité touristique de la ville.

Durant trois jours, les visiteurs auront la chance d'assister à des processions éblouissantes où des masques traditionnels du Bénin et d'autres pays seront à l'honneur. Ces défilés, véritables spectacles vivants, plongeront les participants dans l'univers fascinant du Vodun, tout en offrant une plateforme pour les artisans et créateurs locaux au sein d'un village du festival, où gastronomie et artisanat seront à découvrir.

Selon les informations, les soirées seront animées par des concerts d'artistes de renom, promettant une ambiance festive et conviviale. Ce rendez-vous culturel ne se limitera pas aux performances artistiques, car un

colloque scientifique viendra enrichir le programme.

Intitulé « Les traces du Vodun dans les arts et cultures des sociétés post-esclavage », ce colloque réunira des experts béninois et internationaux, offrant un espace de réflexion sur les influences et les résonances du Vodun dans les arts contemporains.

Notons que cette édition du festival se veut également un hommage aux cultures du monde entier, en mettant en avant les traditions de masques d'autres nations. Un véritable échange culturel se profile à l'horizon, favorisant une valorisation mutuelle des différentes pratiques de masques à travers le globe.

Le Festival des Masques à Porto-Novo aspire donc à devenir un événement annuel incontournable, célébrant la richesse de la culture béninoise tout en s'inscrivant dans une dynamique d'ouverture et de partage international.

Porto-Novo, avec son patrimoine culturel unique, se positionne ainsi comme une destination touristique majeure, promesse d'un avenir riche en découvertes et en échanges.

Communiqué de Presse

19 juillet 2024



Save The Date

Le Festival International de Porto-Novo devient le Festival des Masques à Porto-Novo

Porto-Novo, Bénin, le 19 Juillet 2024 – Le Festival International de Porto-Novo adopte un nouveau format et devient le Festival des Masques à Porto-Novo. Ce changement marque une nouvelle ère pour cet événement inédit au Bénin dont la prochaine édition se tiendra du 2 au 4 août 2024. Axé sur la célébration ainsi que sur la valorisation de l'art et de la culture Vodun, le festival promet une programmation variée et captivante, mettant en lumière la richesse et la diversité des traditions de masques, tant sacrés que profanes.

Organisé par le Ministère du Tourisme, de la Culture et des Arts du Bénin, le Festival des Masques à Porto-Novo a pour objectif de renforcer l'attractivité et le positionnement touristique de la culture et des arts béninois, en mettant particulièrement en avant les traditions et les pratiques culturelles liées aux masques Vodun. En devenant un rendez-vous annuel incontournable, ce festival aspire à valoriser les masques traditionnels sur la scène internationale et à promouvoir Porto-Novo comme une destination touristique majeure.

Pendant trois jours, la ville de Porto-Novo vibrera donc au rythme de festivités diversifiées. Les visiteurs pourront assister à des processions, présentant des masques sacrés et profanes du Bénin ainsi que d'autres pays. Des concerts animés par des artistes rythmeront les soirées, tandis que le village du festival proposera des stands d'artisanat, de gastronomie, etc. Enfin, un colloque scientifique sera intégré au programme, offrant un espace de réflexion et d'échanges constructifs sur la thématique « LES TRACES DU VODUN DANS LES ARTS ET CULTURES DES SOCIÉTÉS POST-ESCLAVAGE ».

En hommage aux cultures internationales, cette édition honorera également les traditions des masques d'autres nations. Cet échange culturel enrichira l'expérience des visiteurs, mettant en valeur la diversité et la richesse des traditions de masques à travers le monde.

Des informations supplémentaires sur la programmation et les activités seront communiquées prochainement.

À propos du Festival des Masques à Porto-Novo

Le Festival des Masques à Porto-Novo, remplaçant le Festival International de Porto-Novo, est un événement culturel annuel célébrant la richesse des traditions de masques du Bénin et d'autres cultures internationales. Se déroulant du 2 au 4 août 2024 dans la capitale du Bénin, ce festival propose une programmation variée incluant des processions de masques, des concerts d'artistes renommés et un village du festival avec des stands d'artisanat et de gastronomie. L'événement abritera un colloque scientifique, en présence d'éminents professeurs béninois et internationaux. Le festival vise à promouvoir Porto-Novo comme une destination touristique de premier plan.

Contacts Presse :

René TALON
rtalon@presidence.bj
+229 66 37 09 73

Germin DJIMIDO
gdjimido@gouv.bj
+229 97 29 27 24

www.festivaldesmasques.com



@festivaldesmasques



FORMATION ET INSTALLATION DES MEMBRES DES BUREAUX DES SECTIONS

La 6^{ème} Circonscription Electorale dit "OUI" de DJOGBENOU

Dans l'après-midi de ce vendredi 19 juillet 2024 au palais de la Gratitude à Abomey-Calavi, la délégation de la Haute Direction Politique de l'UP le Renouveau conduite par le Président Joseph Fifamin DJOGBENOU était face aux membres des bureaux des sections de la sème circonscription électorale, regroupant les communes d'Abomey-Calavi Zê et So-Avâ.

Cette étape fait suite à celle de la sème circonscription électorale tenue dans la matinée au centre des jeunes de Kpomassé.

Dans une bonne ambiance, les adresses du Président Joseph Fifamin DJOGBENOU et de la Vice-présidente Mariam CHABI TALATA ZIME YERIMA ont permis aux membres des bureaux des sections de savoir qu'ils doivent vivre et faire vivre être les va-

leurs essentielles qui fondent le parti.

« Nous saluons l'union de tous les leaders politiques UP le Renouveau de la 6ème circonscription électorale. l'Union Progressiste le Renouveau est désormais une famille politique ayant des attaches territoriales. Nous devons être dans la fraternité. Nous sommes condamnés à l'unité, au travail, à la solidarité et surtout à l'humilité pour que rayonne et pour que s'enracine davantage notre parti. Défendez le parti. Défendez le Bénin. Nous comptons sur vous. »

a ajouté le Président Joseph Fifamin DJOGBENOU. Pour finir, le Président Joseph Fifamin DJOGBENOU invite toutes les structures de base du parti à se mobiliser, ensemble avec les autres partis de la mouvance présidentielle pour la réussite de la tournée de reddition de comp-



tes qui aura lieu dans tous les arrondissements.

Des échanges fructueux

qui ont permis aux militantes et militants de repartir

aguerris et prêts à accom-

plir avec détermination la mission que le parti vient

de leur confier.





SALLES DES FÊTES ELONA HOUSE

98 90 46 40

ORGANISATION DES CÉRÉMONIES DE PREMIÈRE COMMUNION ET AUTRES EN SAISON DE PLUIES

Chers clients, faites vite vos réservations à ELONA HOUSE !

En cette période de pluies qui coïncide avec la programmation et l'organisation des cérémonies de première communion, la Direction Générale de ELONA HOUSE passe par ce canal pour informer sa clientèle que des dispositions sont prises pour lui faire passer d'agréables moments.

En effet, chers clients de ELONA HOUSE, face à la forte demande, il serait souhaitable de passer vite au service commercial pour réserver vos salles de fête en fonction de votre calendrier.

Dotées de grande capacité et construites avec la dernière technologie, les salles de fête ELONA HOUSE constituent la meilleure solution pour vous en cette période de pluies surtout avec son groupe électrogène de 40 KVA pour juguler les coupures électriques.

À ELONA HOUSE, votre satisfaction est notre leitmotiv

Passez vite pour vos réservations car une équipe professionnelle vous y attend.



ELONA HOUSE à Porto-Novo, Djassin Houinvé non loin de la pharmacie Tokpota Davo et FENOUE Guest House à Dowa.

Renseignements: 55499999 / 55500707 / WhatsApp: 98904640

POLICE RÉPUBLICAINE**Le Bénin se renforce avec l'arrivée imminente de 710 nouveaux agents**

La sécurité au Bénin se renforce avec l'arrivée imminente de 710 nouveaux agents de Police. Recrutés en 2022, ces agents ont récemment achevé leur formation professionnelle et sont prêts à être déployés au sein des différentes unités et structures de la Police Républicaine.

La cérémonie officielle marquant leur mise en service s'est déroulée jeudi 18 juillet

2024 à Porto-Novo, sous la présidence du Ministre de l'Intérieur et de la Sécurité publique, Alassane SEIDOU. L'évènement solennel a été ponctué par une revue des troupes, la proclamation des résultats, ainsi que la remise des diplômes aux 10 meilleurs nouveaux policiers, incluant 5 femmes.

Lors de la cérémonie, l'autorité ministérielle a exhorté les nouveaux agents à s'engager pleinement

dans leur mission de servir la République, de lutter contre la délinquance et de protéger les populations, même au péril de leur vie.

Après une formation de base de 3 mois au centre de formation militaire de Bembèrèkè, les récipiendaires ont été formés dans divers domaines tels que les techniques d'intervention, la déontologie policière, la Police judiciaire, la Police scientifique et le maintien de l'ordre.

Le Directeur Général de la Police Républicaine, Soumaïla Alabi YAYA, a assuré le Ministre que les nouveaux agents sont parfaitement formés et prêts à répondre aux exigences de leur métier. Ce renforcement des effectifs de la Police promet d'améliorer la sécurité des personnes et des biens sur l'ensemble du territoire béninois.

David DOLTAIRE

**BÉNIN / SECTEUR MINIER****L'élaboration d'un modèle de contrat-type pour l'exploitation de l'Or approuvée**

Le Gouvernement du Président Patrice TALON a pris une décision majeure lors du dernier Conseil des Ministres en approuvant la mise en place d'un modèle de contrat-type d'exploitation d'Or. Cette initiative vise à établir un cadre juridique clair pour régir les partenariats entre l'État et les sociétés minières opérant dans le secteur aurifère du pays.

Notons que, les résultats des recherches menées par différentes sociétés ont en effet révélé un potentiel aurifère prometteur, notamment dans les départements de l'Atacora, de la Donga et de l'Alibori. Du coup, cette nouvelle a suscité un vif intérêt parmi les opé-

teurs ayant travaillé sur ces sites aurifères.

Afin de garantir la protection des intérêts de l'État et de mettre en place un cadre réglementaire efficace, le Gouvernement a décidé de faire appel à un cabinet expérimenté pour élaborer ce modèle de contrat-type d'exploitation d'Or.

Cette décision est accueillie comme une avancée significative qui pourrait renforcer l'économie béninoise et positionner le Bénin parmi les pays producteurs d'Or, si les prévisions se confirment.

Roger DEDOME



RÉDACTION WEB ET OPTIMISATION DES NOUVEAUX MÉDIAS

Le Rejap outille ses membres à Kétou avec l'appui du Parlement

Les Résidences Céline Hôtel de Kétou accueillent depuis ce vendredi 19 juillet 2024 et ce pour deux jours, les professionnels des médias membres du Réseau des journalistes accrédités au Parlement (Rejap). Ceci, dans le cadre d'une session de formation sur la Rédaction Web et l'optimisation des nouveaux médias. Cette formation bénéficie du soutien financier de l'Assemblée nationale.

C'est Basile Ahoosi, 2e vice-président de l'Assemblée nationale du Bénin qui a ouvert la session de formation au nom du Président Louis Gbèhounou Vlavlou. « Cette formation qui se veut essentiellement pratique est la traduction en acte concret des recommandations du séminaire qui s'est déroulé du 15 au 16 septembre 2023 à l'hôtel Bel Azur de Gand-Popo sur la rédaction web et l'utilisation des #nouveaux #médias », a rappelé le représentant du Président Vlavlou. Pour lui, la thématique et les objectifs de cet atelier ne laissent pas indifférente l'Assemblée nationale eu égard à l'importance que



revêtent la presse écrite en ligne, la Web radio, la Web télé, les nouveaux médias en diffusant des informations instantanées sur les réseaux sociaux.

Rappelant les objectifs assignés à cette session de formation, Gaspard Max Adjamossi, Président du Rejap a indiqué qu'il s'agit principalement de mettre à la disposition des journalistes accrédités au Parlement les outils nécessaires devant leur permettre d'accomplir leurs tâches quoti-

diennes dans un contexte où les nouveaux médias sont en pleine expansion. Il n'a pas aussi manqué de témoigner sa gratitude au Président Louis Gbèhounou Vlavlou et à travers lui l'ensemble de son bureau pour avoir placé le Rejap au cœur de leurs préoccupations. Maurice THANTAN et Manzouk Owolabi FASSINOU étaient les communicateurs de la première journée de cette session de formation qui prend fin ce jour.

El-hadj Affissou Anonrin



LISEZ & DIFFUSEZ VOTRE JOURNAL "L'EMBLÈME DU JOUR"

CHAMPIONNAT NATIONAL SCOLAIRE

Mise en terre de plants à Avrankou, une innovation

Dans le cadre du Championnat National Scolaire, des plants ont été mis en terre ce samedi 20 juillet 2024 à Avrankou. Cet événement a été rehaussé par la présence de Crépin OKOULOU, Directeur de Cabinet du Ministre des Sports, Benoît DATO.

Le Directeur Général de l'Office Béninois du Sport Scolaire et Universitaire, Dr Victor Soumon LAWIN, a indiqué que cette initiative est l'une des innovations majeures de l'édition 2024 de cette phase finale du championnat scolaire.

«Nous sommes à la 4e édition et il est de bon ton que nous fassions la différence entre les éditions passées. Il s'agit pour nous d'un championnat de maturité. Le ministère des Sports s'engage à laisser des traces après chaque événement dans une

commune. Ceci pour montrer aux enfants qu'au-delà du sport, nous avons le devoir de protéger notre environnement», a déclaré le DG/OBSSU. Et d'ajouter : «L'Office a décidé de recruter une vingtaine de jeunes qui vont assurer l'entretien de ces plants durant trois mois, quitte à la mairie de prendre la relève».

Présent pour la circonstance, Gabriel Ganhoutodé, maire de la commune d'Avrankou a remercié le ministère des sports pour avoir choisi la commune d'avrankou pour accueillir le championnat. «Et je suis heureux de constater que les autorités qui s'occupent du sport ont aussi un engouement pour l'environnement. C'est une belle chose.

S'il n'y avait pas le stade omnisports d'Avrankou, il n'y aura pas de championnat dans notre», a déclaré l'autorité communale avant de remercier le Chef de l'État, le prési-



dent Patrice Talon pour cette importante infrastructure.

Le Directeur départemental du Sport de l'Ouémé, Felicien Hounkanrin a martelé que c'est pour la première fois qu'une journée de reboisement

est organisée à l'occasion du Championnat National Scolaire.

Au total, 2000 plants de mirinae sont prévus pour être mis en terre dans la cité des «Djaka».

[Ccom/OBSSU-Ministère des Sports](#)

CLASSEMENT FIFA DU MOIS DE JUILLET 2024

Le Bénin maintient sa position

Dans le dernier classement de la Fédération Internationale de Football Association (FIFA) publié le jeudi 18 juillet 2024, le Bénin maintient sa 19e position en Afrique et sa 91e place au niveau mondial. Les Guépards du Bénin n'ont ni progressé ni régressé par rapport au classement précédent.

Les récents succès contre le Rwanda (1-0) et le Nigéria (2-1) lors des éliminatoires de la Coupe du Monde 2026 ont permis au Bénin de passer

de la 21e à la 19e place. Malgré ces performances, l'équipe reste stable dans le classement.

Notons que, l'Argentine, vainqueur de la Copa America, occupe la première place du classement, tandis que la France se classe deuxième et l'Espagne, gagnante de l'Euro 2024, est troisième. La Côte d'Ivoire conserve sa position de première Nation africaine dans ce classement FIFA de juillet.

Roger DEDOME

FIFA/COCACOLA				
CLASSEMENT FIFA				
18 Juillet 2024				
FIFA/CAF		POINTS TOTAL	POINTS PRECEDENTS	
38 (4)	COTE D'IVOIRE	1499.69	1499.69	↓ 1
39 (5)	NIGERIA	1498.93	1498.93	↓ 1
64 (12)	GHANA	1381.25	1381.25	=
67 (14)	BURKINA FASO	1375.16	1375.16	=
91 (19)	BENIN	1254.18	1254.18	=
120 (32)	TOGO	1158.7	1158.7	=
125 (35)	NIGER	1139.21	1125.5	↑ 3

COUPE DE L'UNION À PORTO-NOVO

Vitali Boton place la deuxième édition sous le signe de l'union et de la fraternité des jeunes de la capitale

(Sayi FC battu par Edscopy FC en match d'ouverture devant un public très mobilisé)

Ce samedi 20 juillet 2024 sur le terrain de sport du Complexe scolaire «L'Eveil» sis à Tokpota dans le 5ème arrondissement de Porto-Novo, Vitali BOTON a lancé en présence du maire Charlemagne YANKOTY et son premier adjoint, Thierry TOLÉGBÉ, maire de la commune de Bonou, Roland da HEFA, maire honoraire de la commune d'Adjohoun et plusieurs autres personnalités, la 2ème édition du Tournoi inter-quartiers de football dénommé ☐ Coupe de l'Union☐. Une compétition qu'il dit dédier à la jeunesse de la ville capitale.

C'est parti pour cinq semaines. 16 équipes en provenance de plusieurs quartiers de Porto-Novo et plus majoritairement du 5ème arrondissement vont croiser les crampons sur l'aile de jeu à travers ce tournoi de football petit camp. La cérémonie de lancement de ce tournoi de football est marquée par deux allocutions.

Dans un premier temps, le 1er adjoint au maire de Porto-Novo, Rachad TOUKOUROU a reconnu que cette compétition est une belle initiative puisqu'elle permet d'occuper la jeunesse pendant ces vacances à travers le football, un sport sain pour le corps et l'es-

prit. ☐Le promoteur a compris qu'un besoin est là. Il était nécessaire d'organiser pendant les périodes des vacances un tournoi de football pour rassembler les jeunes de Tokpota et de Porto-Novo. Nous ne pouvons que le soutenir. C'est ce qui a justifié notre présence à la première édition l'année dernière et nous avons constaté qu'elle a été une réussite. Il fallait rééditer et c'est ce qu'il a compris en organisant cette année ce même tournoi. Ce tournoi, il l'a dit, est spécialement pour les jeunes. Cette année, nous sommes encore là.☐, a laissé entendre avec beaucoup de joie le 1er adjoint au maire de Porto-Novo.



Dans un deuxième temps, Vitali BOTON, promoteur dudit tournoi a dit sa reconnaissance face à la mobilisation générale autour de l'événement comme quoi la mayonnaise a pris et le déplacement massif des jeunes est un signe de ce qu'ils ont compris l'enjeu. «Je voudrais exprimer toute ma reconnaissance et vous remercier déjà pour la réussite de la première édition et ensuite pour la mobilisation totale que nous constatons ici ce soir parce que la fête s'annonce très belle. Je voudrais ainsi espérer que tout comme l'année dernière, nous nous retrouverons ici tous les soirs pour fêter l'amitié, pour fêter notre jeunesse, pour fêter notre amour pour le football et nous mettre ensemble car la cause qui nous réunit, elle est jeune et elle a besoin d'une

mobilisation jeune pour réussir.» a-t-il lancé.

Plus qu'une fête, c'est un engagement

Il faut dire par ailleurs que dans son allocution, Vitali BOTON s'est réjoui de la mobilisation des jeunes qui ont compris que ce tournoi est leur propriété et se sont engagés pour sa réussite. ☐Ce tournoi est également la fête des jeunes de Porto-Novo mais surtout celle du 5ème arrondissement. Comprenez que ce que nous faisons ici ce soir, c'est la célébration de l'union, de la fraternité qui nous lie, jeunes de Porto-Novo. Je ne suis pas le promoteur de cette coupe. Je n'en ai ni la prétention ni les moyens. C'est la jeunesse de Porto-Novo qui est la promotrice de cette coupe. C'est vous

tous ici présents ce soir qui êtes les promoteurs de cette coupe car vous y avez cru à travers votre déplacement massif qui témoigne de votre engagement. ☐, a précisé en toute humilité Vitali BOTON.

Pour ce qui est du match d'ouverture, il a opposé Sayi FC à Scorpi FC. Au terme des 70 minutes de jeu qui ont permis aux deux équipes de faire déguster au public, un beau spectacle du cuir rond, c'est Edscopy FC qui a gagné sur un score de 2 buts à 1. Rappelons pour finir que tout comme l'année dernière, le comité d'organisation a sorti les grands moyens sécuritaires ainsi que la logistique afin que ce tournoi se déroule dans de meilleures conditions pour une belle fête footballistique.

D. R.





ELONA HOUSE



**CHAMBRES MEUBLÉES
SALLES DE FÊTES**

SALLES DE FÊTES

**POUR VOS SÉJOURS
ET REPOS À
Porto-Novo**

*Venez
ici*



+229 97 90 46 40 / 98 90 46 40